

Jueves 26 de abril de 2007

Peligra la delegación de facultades al Ejecutivo

UPP y el Partido Nacionalista no estarían de acuerdo con comisión mixta. Intenso debate quedó inconcluso. Recién hoy se realizaría la votación

La delegación de funciones al Poder Ejecutivo para que legisle en una serie de temas relacionados con la seguridad ciudadana quedó en el congelador. Por lo menos, temporalmente.

Ayer todo hacía presumir que el pleno del Congreso respaldaría con su voto la decisión que la junta de portavoces tomó el martes por la noche (formar una comisión mixta, con seis parlamentarios y seis representantes del Ejecutivo, para aprobar iniciativas que el Ejecutivo luego convertiría en decretos legislativos); sin embargo, la esperada votación nunca se llevó a cabo.

En el debate matutino, y luego de que el aprista Javier Velásquez Quesquén asegurara que la comisión mixta velará porque las facultades que se otorgan sean cumplidas escrupulosamente, se empezaron a oír ciertas voces de disconformidad.

El legislador Daniel Abugattas (Partido Nacionalista) dijo que su bancada "no confía en delegar facultades al Ejecutivo" y advirtió que si no se garantiza que la comisión formada tendrá verdadera autonomía, su bloque "votará en contra".

A su turno, Víctor Mayorga (UPP) tampoco se mostró de acuerdo con la iniciativa de los portavoces porque, según él, eso significaría que el Congreso estaría "abdicando de sus funciones". Él también adelantó un voto en contra de la propuesta.

El congresista Carlos Torres Caro (No Agrupados) se sumó igualmente a ese coro, señaló acaloradamente que la figura de la delegación de facultades era inconveniente (es más, se refirió a ella como "ese cuento") y le puso varios reparos "en defensa del fuero parlamentario".

Oswaldo Luizar (UPP) --en la línea de su colega Mayorga-- se preguntó si el Congreso "abdicaría de sus funciones", pues con la delegación de funciones estaría trasladando a otro poder atribuciones que le son inherentes al Parlamento.

A pesar de esa posición, el upepista Aldo Estrada fue el único miembro de su bancada que dejó abierta la posibilidad de un respaldo al proyecto de ley.

ALIADOS CON DUDAS

Bastante menos críticas fueron las intervenciones de Víctor Andrés García Belaunde (AP), Yonhy Lescano (AP) y Carlos Raffo (APF), quienes deslizaron el

apoyo que sus bancadas le darían a la formación de la comisión mixta, destacando la función de control y revisión que el Legislativo tendría respecto de las medidas que pudiera aprobar el Ejecutivo.

"Que el Ejecutivo apruebe lo que la comisión decida", opinó García Belaunde. Siempre vehemente, el congresista Raffo dijo incluso que esta es la oportunidad para una "alianza abierta y pública para demostrar que queremos trabajar por el país".

Hasta el cierre de esta edición, las distintas fuerzas mantenían negociaciones, buscando madurar una salida que deje satisfechas a todas las bancadas. La votación, de no haber mayores sorpresas, se cerraría hoy.

EL DATO

Presencia clave

La asistencia del jefe del Gabinete, Jorge del Castillo, al Congreso (fue con las ministras de Justicia y de la Mujer) habría facilitado los acercamientos iniciales con la oposición para que el pleno apruebe la delegación de funciones al Ejecutivo.